

d'autant plus que presque tous les gouvernements européens se préoccupaient de trouver le remède à cette maladie meurtrière, que le roi des Belges promettait une récompense au savant qui arriverait à le découvrir. Il est vrai de dire que le traitement que nous venons de décrire n'est guère pratique pour les milliers de noirs qui sont atteints de la maladie ; c'est une satisfaction de savoir que les blancs peuvent en être guéris, et une grande joie pour un missionnaire d'avoir pu être l'occasion d'une semblable découverte. »

---

### La Franc-Maçonnerie en Espagne

La Franc-Maçonnerie soulève en ce moment la guerre religieuse en Espagne. Elle y a pour Grand Maître le F. Morayta, un des auteurs responsables de la perte des Philippines et de Cuba.

Les évêques d'Espagne ont averti leurs ouailles.

L'évêque de Tuy déclare aux fidèles de son diocèse que les attaques dirigées contre l'Eglise catholique, en Espagne, par les loges et le parti au pouvoir, qui est leur instrument, ont été particulièrement violentes au cours des derniers mois.

Voici, d'après le Prélat, le programme actuel des ennemis de l'Eglise dans son pays en si grande majorité catholique : suppression complète de toute idée religieuse dans l'enseignement public ; organisation de tous les partis hostiles en un « bloc » formé sur le modèle du « bloc français » ; introduction du divorce ; « sécularisation » — c'est-à-dire confiscation — de la propriété ecclésiastique ; suppression des Congrégations religieuses.

L'évêque fait remarquer que les ennemis de l'Eglise réclament des modifications au Concordat. Les catholiques espagnols auront besoin de déployer toute l'énergie dont ils sont capables, s'ils veulent empêcher les francs-maçons, maîtres du gouvernement, d'engager celui-ci dans une campagne semblable à celle qu'ils mènent en France.

— o —

Toutes les peines imaginables d'ici-bas ne sont rien en comparaison des peines atroces du Purgatoire. (SAINT BERNARD.)